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 FECHA: MAYO 19 de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “León, un digno ¡Campeón!” 

 “Va ONG contra comisionados” 

 “Fallan alcaldías en transparencia” 

 
“¡Sigue siendo El Rey!” 
  

 
“Transición, con fallos: Ordoñez” 

 
“Aumentan remesas” 

 
“Triunfa el Rey León” 

 “APENAS TRABAJARON TRES COMISIONES” 

 “Chafas las lámparas que adquirió Charrez” 

 
“Arman en Pemex búnker antidelito” 

 
“Gana Madero” 

 “Arrasa Madero; se reelige con 13 puntos porcentuales de ventaja” 

 “Sí hay recesión; Hacienda debe aceptarlo: Ceesp” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Paga IEE $780 mil de liquidación: Para finiquitar un litigio laboral, el Instituto Estatal Electoral (IEE) de 
Hidalgo desembolsó 780 mil pesos en la liquidación de cinco extrabajadores, quienes en principio buscaban que el organismo 
les pagara hasta medio millón de pesos a cada uno. De acuerdo con el consejero presidente del organismo, Mario 
Ernesto Pfeiffer, el recurso para saldar la controversia proviene de ejercicios fiscales anteriores. “Finalmente, se cerró ese 
capítulo y, pues, esta situación nos permite continuar ya sin ningún tipo de demanda laboral; el IEE siempre estuvo abierto y 
sensible a sus peticiones y no se concedieron aquellas que eran excesivas, pero se les liquidó en el marco que establece la 
propia ley”, señaló. El IEE despidió a una serie de empleados entre diciembre de 2013 y enero de 2014: 15 bajas que se 
sumaron a tres renuncias voluntarias al organismo. De ellas, sólo cinco exempleados acudieron al tribunal laboral del estado 
para demandar una liquidación justa. Pfeiffer señaló que algunos de los extrabajadores tenían hasta diez años de 
antigüedad y se desempeñaban en cargos relevantes, por ello su salario era elevado y exigían al organismo electoral fuertes 
sumas de dinero. “A final de cuentas yo creo que se les entregó lo justo y hubo una situación de corresponsabilidad de lo que 
ellos deberían de percibir y la obligación laboral que tenemos en el IEE”, comentó el consejero presidente. Hasta 200 mil 
pesos de ahorro De las 18 plazas del organismo electoral en Hidalgo que fueron dadas de baja, hasta el momento sólo se han 
ocupado diez en las áreas administrativas debido a las necesidades que va demandando el órgano. El consejero presidente 
señaló que aún no se sabe si se van a ocupar las ocho plazas restantes, pues antes de ello analizarán si se requiere o no 
mediante la elaboración de un manual. No obstante, los espacios laborales desocupados generan al IEE un ahorro de 200 mil 
pesos mensuales. “Estamos siendo muy cautelosos, precisamente por ello queremos implementar manuales para saber si 
podemos con el personal que tenemos o si alguna de esas áreas podría incorporarse en las actividades específicas”, indicó 
Pfeiffer Islas. (José Antonio Alcaraz, página 06) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Realizó PAN elección de dirigencia nacional: Sin incidentes, pero con señalamientos provenientes del equipo 
de campaña en Hidalgo de Ernesto Cordero, transcurrió la jornada para elegir al dirigente nacional del PAN en esta entidad. 
De acuerdo con Alejandro Moreno Abud, dirigente estatal del PAN, para la elección abrieron 42 centros de votación, y sólo se 
registró un incidente en Mineral de Reforma y Tolcayuca, donde existió un involuntario cambio de urnas, que no obstante, por 
la corta distancia entre los municipios, se solucionó. Antes del mediodía Moreno Abud precisó: “Somos 3 mil 208 votantes, 
esperamos un porcentaje de votación arriba de 80 por ciento”, siendo Pachuca el municipio con más panistas, “arriba de 
250”. Cuestionado sobre presuntos mensajes de denostación en contra de los candidatos y supuestos mensajes pretendiendo 
boicotear la votación al afirmar que ésta se cancelaría, Moreno precisó que “estamos en contra de estos mensajes, pero 
lamentablemente se dan en todo tipo de procesos”. “Esas estrategias ya son viejas y afortunadamente los panistas saben que 
hay elecciones y tienen que acudir a votar”. Dichos señalamientos los hizo el coordinador de campaña en Hidalgo de Ernesto 
Cordero, Alfredo Ortega Apendini, quien acusó presuntos reportes de irregularidades en la instalación de la mitad de los 
centros de votación. (Emmanuel Rincón, página 09) 
 
Crónica-Llama Moreno a sumarse a quien sea dirigente del PAN (Alberto Quintana, página 05) 
El Independiente-Gana Madero dos a uno en Hidalgo (Víctor Valera, página 04) 
El Reloj-En Hidalgo registra PAN elección tranquila (Nohemí García, página 05) 
Plaza Juárez-Arrasa Madero sobre Cordero en Hidalgo (Oscar Raúl Pérez, página 5A) 
Milenio-En Hidalgo Madero vence a Cordero con el doble (Alejandro Reyes, página 12) 
El Reloj-Ricardo Crespo toma protesta a Consejo Político de Tepehuacán: Ricardo Crespo Arroyo, presidente del 
Comité Directivo Estatal, toma protesta al Consejo Político de Tepehuacán de Guerrero, en donde precisó que con paso firme 
y de la mano de María Magdalena Espinosa Hernández, avanzará en el camino hacia el progreso. Dijo que cada militante del 
partido encuentra un liderazgo que se empeña en mejorar las instituciones educativas y de salud para el beneficio de los 
hidalguenses. “Estoy convencido que los nuevos integrantes del máximo órgano colegiado de esa localidad asumirán su 
compromiso y que abanderarán con su vocación de servicio, los retos futuros”, declaró. Ante ese escenario el diputado 
federal por la zona norte de la entidad, Dario Badillo Ramírez, expuso que desde su trinchera se gestó la batalla para 
conseguir mayor presupuesto, el cual se ha invertido en diversas obras, así como proyectos productivos que fortalecen la 
economía de las familias de la Sierra Alta y Huasteca hidalguenses, a quienes agradeció su apoyo y continuará elevando sus 
causas a través de la construcción de acuerdos en el Congreso de la Unión. Por su parte, José Juan Viggiano Austria, enfatizó 
que uno de los ideales priístas es el respeto a la dignidad y vivir en armonía, por lo cual a nivel municipal se dieron cambios 
trascendentales en apego al respeto a la Constitución Política y a los derechos de las mujeres, al referirse a la posesión que 
tomó María Magdalena Espinosa Hernández al frente del ayuntamiento de Tepehuacán. (Yina Bautista, página 05) 

El Sol de Hidalgo-PRI camina con paso firme por el desarrollo de Hidalgo (Redacción, página 16A) 
Uno más Uno-PRI con paso firme por el desarrollo (Redacción, página 04) 
Milenio-Pide PRI asumir liderazgos a sus militantes en la Sierra (Redacción, página 12) 
Crónica-Fortalecen al PRD sobre tareas de servicio a sociedad: Arrancó el Diplomado en Gobierno, Administración y 
Gestión Municipal para militantes, dirigentes y funcionarios públicos que tienen una responsabilidad con el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD). La meta es instruir a su capital humano en sus tareas de servicio a la sociedad. Desde el 
Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades (Icshu) inició esta preparación que contará con más de 100 participantes de 
toda la entidad y regiones aledañas, quienes en 15 fines de semana adquirirán conocimiento y experiencia de los académicos 
de la de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH). La ceremonia de apertura fue encabezada por el director del 
Icshu, Edmundo Hernández; el presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano Grijalva, el director jurídico de la UAEH, 
Francisco Fonseca Arellano, y el presidente del Comité Estatal del PRD, Arturo Sánchez Jiménez. Zambrano Grijalva agradeció 
a las autoridades universitarias dar apertura para este diplomado, expresó que para el PRD es una enorme satisfacción la 
trascendencia que tiene el poner en marcha esta actividad que permite sentar la base de conjuntar esfuerzos por primera vez 
en un convenio de colaboración entre la Autónoma de Hidalgo y el Partido de la Revolución Democrática. Destacó que las 
universidades deben ser de pensamiento universal pero en particular la UAEH, que es apartidista pero no apolítica “por 
primera vez se puede llevar a cabo un evento de este tipo y con este se inaugura la colaboración donde la máxima casa de 
estudios de Hidalgo abre las puertas y pone a disposición sus conocimientos”. Edmundo Hernández, en su oportunidad, 
expresó que es un honor que la Autónoma de Hidalgo haya sido considerada para impartir este diplomado por su calidad, 
características académicas. “El Icshu busca proponer conciencias con responsabilidad social y que este diplomado contratado 
por el Partido de la Revolución Democrática generará recursos para mejorar al instituto. Celebró el esfuerzo del partido 
político para mejorar su profesionalidad”. También acudió el senador Isidro Pedraza Chávez; el diputado federal, Pedro Porras 
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Pérez; los alcaldes de San Salvador, Ismael Martínez Hernández; y Mineral del Chico, Guillermo Hernández Morales. (Jocelyn 
Andrade, página 05) 

Crónica-Reconquistar municipios en manos de la oposición: PRI: El reto del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
es recuperar los 40 municipios donde actualmente gobierna la oposición, planteó Juan de Dios Pontigo Loyola. Detalló el 
secretario general en Hidalgo que para ello solicitaron a los diputados locales, federales y senadores regresen a las 
comunidades para atender las demandas, peticiones y sobre todo cumplan con los compromisos de campaña. Además de que 
repliquen cada una de las acciones, programas, así como obras, que impulsa y desarrolla el gobierno federal; especialmente 
los logros alcanzados por el gobernador, José Francisco Olvera Ruiz, durante su administración, a través del Plan Estatal de 
Desarrollo (PED). En estos años el mandatario demostró los resultados, lo cual se percibe en cada demarcación: “Tal como 
sucede con las obras para el Tuzobús, realizadas en la zona metropolitana de Pachuca; la Ciudad del Conocimiento que 
involucra a diversos municipios y planteles educativos a escala nacional”. Otro de los logros es el inicio del proyecto Platah, en 
la región de Tizayuca, polo de desarrollo de la entidad, el cual generará nuevos empleos, inversiones y derrama económica. 
En Cuatepec, Ixmqiuilpan, Tezontepec de Aldama, Atotonilco de Tula, Pisaflores, Tlanchinol, Tlanalapa y Tianguistengo la 
consiga es trabajar con la militancia de los comités municipales: en la medida que estas áreas repliquen el trabajo efectuado 
en Hidalgo, según las indicaciones de la dirigencia estatal del PRI, la población tendrá un acercamiento con este partido 
político. Aclaró “que el PRI no es el partido del gobierno, es el partido en el gobierno, por tanto es un orgullo que priistas 
como el gobernador Francisco Olvera Ruiz y los representantes populares en el Congreso de la Unión y local den resultados”. 
(Alberto quintana, página 21) 
El Reloj-Acusa Appendini a Moreno de “ensuciar” elección del PAN: El coordinador de campaña en Hidalgo de 
Ernesto Cordero Alfredo Ortega Appendini, denunció que durante el proceso de votación se detectaron algunas 
irregularidades en las boletas, sobretodo en el municipio de Mineral de la Reforma, de lo cual acusó directamente a la 
dirigencia estatal del partido, Alejandro Moreno de ensuciar la elección para elegir al nuevo líder de acción nacional. Por su 
parte, el líder estatal de Acción Nacional, Alejandro Moreno, después de sufragar admitió que efectivamente se habían 
detectado algunas irregularidades en el proceso de elección; sin embargo, negó que se debiera a acciones desde la dirigencia 
del partido. Reconoció que se había dado una confusión en el envío de las boletas a Mineral de la Reforma, y explicó que era 
el único incidente, por lo que llamó a los panistas para aprovechar la oportunidad de elegir a su líder nacional. “Convoco a los 
panistas a un llamado a la unidad para que una vez concluido este proceso puedan enfrentar los retos políticos que se 
avecinan”, dijo. Por otro lado, en los demás municipios en donde se instalaron casillas para que los panistas votaran a favor 
de su candidato preferido, se reportó una buena afluencia de militantes y sin incidentes. Asimismo el diputado local del Acción 
Nacional, Juan Carlos Robles Acosta consideró que el proceso se llevó en tiempo y forma y destacó que la dirigencia estatal 
tenía proyectada la votación de por lo menos 300 mil militantes en el estado. (Yina Bautista, página 05) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 
El Independiente-Las más flojas del Congreso: comisiones de equidad de género y comunicaciones: Las 
comisiones de equidad de género, que preside Imelda Cuellar Cano; inspectora de Ernesto Gil Elorduy, así como 
comunicaciones y transportes, de Leonardo Pérez Calva, son las carteras del Congreso local con menos actividad en los 
últimos ocho meses de la actual Legislatura. En contraparte, la comisión de hacienda y presupuesto que preside Ruperto 
Ramírez Vargas es la que más trabajó de septiembre del año anterior al 21 de abril, con 22 sesiones. Legislación y puntos 
constitucionales es la comisión que presenta más ausentismo con siete inasistencias de diputados locales, seguida de 
protección civil con seis faltas justificadas, de acuerdo con datos de transparencia. Eugenia Coradalia Muñoz Espinoza no 
asistió a ninguna de las seis sesiones de la comisión de ciencia y tecnología. Entre los diputados con más faltas justificadas 
está Imelda Cuellar, del Partido de la Revolución Democrática (PRD), con tres inasistencias a la comisión de Legislación y 
puntos constitucionales. También tienen tres inasistencias justificadas cada uno José Viggiano Austria y Juan Carlos Robles 
Acosta en la comisión de protección civil; así como Sandra Hernández Barrera en la cartera de fortalecimiento y desarrollo 
municipal. Al Congreso de Hidalgo, ¡le vale la cultura local! De las cuatro ocasiones que sesionó la comisión de cultura, solo 
atendió un caso relacionado a Hidalgo sobre solicitud de apoyo a la Secretaría de Turismo para el Festival Internacional de 
Danza. Volvió a sesionar para ventilar el oficio enviado por el Congreso de Chihuahua con la finalidad de colocar dentro de la 
residencia oficial de Los Pinos el cuadro con imagen de Benito Juárez. También analizaron oficio enviado por el Congreso de 
la Unión en el cual “se exhorta a donar piezas representativas de cada recinto legislativo al museo Sentimientos de la Nación”. 
Después, los diputados de Hidalgo no volvieron a hablar de cultura. (Víctor Valera, página 02) 
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Crónica-Valora Sectur riquezas y gran oferta de Hidalgo, dice Olvera: Como resultado de la paz social que vive 
Hidalgo, la calidez de su gente y las riquezas naturales que posee, la entidad es presentada en el espacio denominado “Punto 
México”, exposición inaugurada en recientes días por el gobernador Francisco Olvera, en compañía de la secretaria de 
Turismo federal, Claudia Ruiz Massieu, en el Distrito Federal. En este sentido el mandatario manifestó que “estos eventos son 
un punto de partida importante para que la gente pueda ver en Hidalgo un destino turístico cercano, seguro, accesible, con 
una gran variedad de atractivos, pero sobre todo con la calidez de nuestra gente, que diría yo es nuestro principal atractivo”. 
El gobernador Olvera Ruiz reiteró la importancia de que lo mejor de la entidad se expone con el corazón en la capital del país, 
donde se da muestra de la gran riqueza cultural y gastronómica, que es influenciada por sus regiones con amplia tradición 
indígena, tales como los Corredores de la Montaña, de Balnearios y Haciendas, entre otros muchos atractivos. En su turno 
Claudia Ruiz afirmó que Hidalgo es uno de los destinos más importantes del país con el que se trabaja coordinadamente y en 
donde el turismo es una actividad económica significativa, porque “ayuda a construir comunidad, a generar bienestar, empleo 
y la posibilidad de un mayor desarrollo”. Es por ello que este año la funcionaria federal anunció que “se destinarán 100 
millones de pesos en distintos proyectos, para fortalecer la infraestructura turística de Hidalgo, rescatar sus espacios 
históricos y difundir su patrimonio, con la finalidad de que el estado continúe brindando a sus visitantes una experiencia 
única”, puntualizó la funcionaria. En compañía del secretario de Turismo y Cultura de la entidad, Juan Renato Olivares 
Chávez, así como por funcionarios estatales  y federales, el mandatario llevó a cabo un recorrido por la muestra cultural, 
donde además degustaron bocadillos y bebidas típicas hidalguenses. El concepto “Punto México” es un espacio interactivo 
que se inauguró desde el pasado 16 de noviembre a iniciativa de la Secretaría de Turismo Federal, en colaboración con el 
Consejo de Promoción Turística de México y Fonatur, con la intención de exponer la riqueza turística y cultural de los 32 
estados de la República Mexicana. Dicha muestra podrá apreciarse en las instalaciones de la dependencia federal, ubicadas en 
avenida Presidente Masaryk 172, esquina con Hegel, colonia Bosques de Chapultepec, Delegación Miguel Hidalgo, en el 
Distrito Federal; en la que se exhiben por espacio de un mes las diferentes manifestaciones creativas del arte popular del 
estado. Los visitantes podrán apreciar los trabajos elaborados con materiales típicos de las diversas regiones del estado, como 
fibras vegetales, barro, maderas, carrizos, minerales, metales, algodón y lana. Textiles, vestimentas tradicionales y 
contemporáneas, ajuares, bordados, utensilios de uso doméstico y ceremonial, instrumentos musicales, herramientas del 
trabajo en el campo, máscaras típicas, juguetes, artesanías decorativas, así como esculturas y pinturas elaboradas por manos 
hidalguenses, son algunas de las piezas que contiene la exposición. Hidalgo, es el cuarto estado en presentarse en “Punto 
México”, después de Zacatecas, Tamaulipas y Aguascalientes. (Alberto Quintana, página 03) 

El Independiente-Anuncia Ruiz Massieu inversión de 100 mdp para turismo de Hidalgo (Redacción, página 04) 
El Reloj-Inauguran exposición de Hidalgo en Punto México (Sergio Juárez, página 04) 
Plaza Juárez-Inaugura gobernador Olvera exposición "Presencia de Hidalgo en Punto México” (Redacción, 
página 3A) 
El Sol de Hidalgo-Inaugura Olvera exposición sobre Hidalgo en Punto México (Redacción, página 2A) 
Milenio-Recibe Sectur artesanía estatal en Punto de México (Redacción, página 08) 
El Sol de Hidalgo-Sí entregarán Medalla Don MIGUEL Hidalgo y Costilla: El diputado local panista Juan Carlos Robles 
adelantó que la Medalla Don Miguel Hidalgo y Costilla sí será entregada a familiares de Juana Estela Bulos Nicolás (qepd), a 
quien la anterior 61 Legislatura le designó esta condecoración en mayo de 2013, pero sin entregarla. Entrevistado en relación 
con el decreto 494 publicado en el Periódico Oficial del Estado de Hidalgo, en que se establece que la anterior Legislatura 
otorgó el reconocimiento, en su edición 2013, a la fallecida Estela Bulos, el legislador panista señaló que primero deben 
integrarse las comisiones especiales para el caso y después será entregada la medalla. Luego de señalar que la 61 Legislatura 
incumplió con el decreto que ella misma promulgó, agregó que la actual 62 Legislatura tampoco la ha entregado, pero que 
esa medalla y la presea Pedro María Anaya ya son temas en la Junta de Gobierno, por lo que se garantiza la entrega de la 
medalla a familiares de Estela Bulos. "Entonces tenemos pendiente la integración de comisiones especiales, entre ellas las de 
las medallas, y espero que se logre antes de concluir este periodo, pues como oposición vemos que hay cosas que pueden 
salir rápido, pero al final no tienen el eco suficiente. Por eso espero que antes de concluir el periodo sean integradas y 
entreguemos la Medalla", planteó. En este sentido, Juan Carlos Robles recordó que se contempló finiquitar el asunto desde el 
año anterior entregando la condecoración pendiente, pero por falta de comisiones especiales, de las que manifestó su 
propósito de ser miembro, se acordó hacerlo en este segundo periodo ordinario de sesiones.  "Esperemos que ahí el cabildeo 
alcance y seamos parte de esta comisión", expresó el legislador, a quien se le planteó que ya es tiempo de que convoquen a 
que la sociedad presente sus propuestas para la medalla Don Miguel Hidalgo y Costilla de este año. "Este... espero que así 
sea. Lo he platicado en la propia Junta de Gobierno, en donde he dicho que platicamos, acordamos y a veces hay algunas 
fechas que nos cambian", respondió Juan Carlos Robles. SÍ FALLÓ LA 61 LEGISLATURALuego de considerar que aunque como 
diputado no es quién para juzgar el trabajo de la anterior 61 Legislatura, Juan Carlos Robles dijo que desde luego incumplió al 
no entregar la medalla. Don Miguel Hidalgo y Costilla 2013 a la actopense Juana Estela Bulos Nicolás. "Cualquier servidor 
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público que tiene una tarea y la deja de hacer, por supuesto que está incumpliendo. Repito, no soy quien para criticar y 
desconozco las razones que hayan tenido para no entregarla", subrayó, agregando que otorgar un reconocimiento "no es 
cualquier cosa, pues se designa a quien tiene los méritos suficientes para recibir la medalla".  Este reconocimiento post 
mortem el Congreso Local lo ha designado a los hidalguenses Jesús Becerril Martínez (2004), Raúl Guerrero Guerrero (2005), 
Víctor Manuel Ballesteros García (2006); Ricardo Garibay Ortega (2007), Maurilio Muñoz Basilio (2008), Manuel Sánchez Vite 
(2009), Byron Gálvez (2010), Rafael Cravioto Muñoz (2011) y Rodolfo Benavides (2012) y, como única mujer, Estela Bulos 
(2013). (Redacción, Ojo: política) 

P L A N O       M U N I C I P A L 
Crónica-Anuncia EGS gestión de recursos para plan turístico en localidades: Al recorrer las comunidades de San 
Miguel Cereso y Llano Grande, el presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, dio a conocer que el 
ayuntamiento gestionará recursos por 15 millones de pesos para detonar en ese lugar un proyecto turístico. Ante vecinos de 
ambos lugares el alcalde manifestó que se trabaja actualmente en la realización de un camino que una a ambas localidades, 
al establecer que es un compromiso que debe cumplirse al haberse comprometido con los habitantes. El edil sostuvo que los 
compromisos que adquirió con los habitantes lo obligan a buscar alternativas para mejorar el entorno social y optimizar la 
forma de vida, por lo que destacó que de encontrar los recursos derivados de las gestiones, se prevé que para el año 
entrante los trabajos para el corredor turístico en esta zona podrían comenzar. García Sánchez apuntó que esta zona de la 
ciudad requiere de urgente atención, de tal forma que se atenderán a la brevedad las necesidades de primera mano que se 
tengan, al tiempo de realizar los proyectos necesarios para obras de mayor impacto como la del corredor turístico que, 
afirmó, vendrá a mejorar la calidad de vida de los pobladores. “Debemos mejorar estos lugares, resulta muy complicado 
desplazarse ya sea a pie o en vehículo, por eso tenemos el compromiso de atender necesidades de este tipo porque son 
requerimientos prioritarios para la población y es una obligación de la presente administración municipal el trabajar para la 
mejora de estos puntos de la capital del estado”. (Milton Cortés, página 08) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

Sin balones no hay remates: Los Tuzos del Pachuca se quedaron a escasos minutos de los penales para definir al 
campeón del futbol mexicano. Anoche, en el Estadio Hidalgo se vivieron emociones y contrastes en una final que nadie 
esperaba, pero de la que todos hablaron durante una semana. Los equipos del Grupo Pachuca robaron la atención en esta 
parte final del semestre futbolístico y es por eso que se les reconoció desde diversos espacios su aportación al deporte de las 
patadas. Sin embargo, se debe reconocer que ninguna gloria deportiva dentro del futbol alcanza cuando no se trata del 
equipo estelar o estrella. No es que los demás no lo sean, pero en el caso de Pachuca, de la ciudad y en general del estado 
de Hidalgo, son los Tuzos quienes ocupan esa posición de honor dentro del escalafón de la organización empresarial y 
deportiva que dirige Jesús Martínez Patiño en asociación con Carlos Slim e inversionistas. En efecto, ganó el corporativo. Pero 
no es lo mismo –reitero con todo respeto- un bicampeonato del León, a uno de Tuzos, para la propia directiva. Quizá por la 
lejanía, quizá por el poco tiempo en que llevan de la mano los proyectos, pero el caso de que los de Hidalgo hayan irrumpido 
de gran manera en el futbol mexicano, deja un gran sabor de boca para futuras generaciones. El análisis posterior a la fiebre 
futbolera es un poco como lo que ocurrió en el campo de juego. Pocos balones al área, poca probabilidad de remates; poco 
juego de conjunto, menos posibilidad de anotar en el área contraria. La fórmula del éxito en el Grupo Pachuca se ha da de 
diversas formas por más de una década; han aprendido a retomar y fundar proyectos en los que, como en el campo, sin 
balones al área no hay remates. En el último año en especial, la teoría de los buenos negocios los ha llevado a contar con 
espacios de éxito como lo son todos sus equipos profesionales: Estudiantes Tecos, finalista de Ascenso MX, Linces de 
Tlaxcala, campeones de Segunda División el semestre pasado y quienes se quedaron a un paso de la división de plata en 
México; sus dos equipos en primera, bicampeón y subcampeón. Sólo resta pulir algunos aspectos para que el trabajo no sea 
en vano y que se puedan tener resultados similares o mejores en el siguiente semestre. A Pachuca, se le pedirá pelear el 
siguiente campeonato de manera obligada. A León, defender y buscar un histórico tricampeonato en México. A sus demás 
equipos, consolidar proyectos de formación y darle juego a sus valores y talentos. Por otro lado, la afición de todo el país, 
comienza a apreciar un tipo de futbol diferente al que por años hemos visto desde las televisoras predominantes en México. 
Si bien nadie es el mejor ejemplo, como en todo, mientras exista mayor competencia, se mejorará el producto.  

(Eduardo González, página 03) 
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Plaza Juárez-Alfil negro… 

LOS LUPITOS Y EL FUEGO AMIGO: El 14 de este mes de mayo, nuestro  estado de Hidalgo fue sede de un gran evento 
que atrajo las miradas de muchos países con la inauguración del Foro Hemisférico Belém Do Pará que recibió a más de 30 
naciones de América para tratar los temas relacionadas con la violencia contra la mujer y las vías de solución que finalmente 
aterrizaron con la declaración de Pachuca que fue el gran resumen de los trabajos de este foro.  Fue un logro que mereció el 
reconocimiento amplio para el gobernador Olvera y su gobierno y para su señora esposa Lupita Romero, porque este tipo de 
eventos no es cosa de todos los días, por el tamaño de los invitados que la verdad son personalidades de corte internacional 
como el Secretario General de la OEA y demás acompañantes de nuestro gobierno federal que le dieron realce al Foro que 
resultó excelente. Los reflectores del país y de los medios de comunicación estuvieron en nuestro estado, porque el Foro lo 
reclamaba así por su propia naturaleza y porque el esfuerzo para traerlo a Pachuca no fue nada fácil, pero se había logrado. 
Pero era demasiado logro y mucha luz para el estado y para el gobierno de Olvera y alguien, por lo menos esa impresión se 
dio por lo que pasó después , salió con una nube de lodo para echarlo encima de estos días de sol, pues ese mismo 14 
apareció un estudio del Instituto Mexicano para la Competitividad IMCO en el que se denunciaba que en Hidalgo 
supuestamente más de mil maestros cobraban cada tres meses  más de 30 millones de pesos, con la novedad de que todos 
los maestros habrían nacido el 12 de diciembre del año 1912, de tal manera que todos cumplirían 102 años, lo que suena a 
burla y hablaría más bien de robo de dinero o afirmaba el estudio en Hidalgo ya se habría descubierto la fuente de la eterna 
juventud. Desde luego el estudio decía que todos los datos eran tomados de la SEPH para dejar la impresión de que era un 
estudio serio. Visto así el asunto parecía una gran investigación y como lo presentaron eran tan llamativos que mereció ser 
reproducido en casi todos los medios de comunicación. Sabían lo que hacían. El caso incluso lo bautizaron como Los Lupitos, 
y luego eso de maestros de 100 años, y la gran cantidad de dinero. Sin duda quien hizo el supuesto estudio no es un 
primerizo, sabe cómo hacer las cosas, aunque cuando el gobierno del estado aclaró las cosas simplemente salió con evasivas 
y se lavó las manos. Porque el gobierno del estado, empezando por el gobernador Olvera, señalaron que por lo menos hubo 
confusión a la hora de interpretar los datos, ya que la clave 12/12/12 no se refiere a fechas de nacimiento sino a descuentos 
que se hacen a maestros o trabajadores en general de la educación por orden de un juez y que van destinados a pagar 
pensiones alimenticias y que ese dinero se deposita a la cuenta del Tribunal Superior de Justicia, el cual lo distribuye a 
juzgados donde los beneficiarios lo cobran. La nómina es pública en internet y quien quiera la puede consultar. Olvera dijo 
que se invitó a quien hizo el estudio para corroborar los datos, pero no aceptó. Señaló que no le extrañan este tipo de 
noticias, que se dan cuando el gobernador tiene un buen evento en Hidalgo, pues coincidentemente ese mismo día sale una 
cosa como esta. “No sé si es fuego amigo o fuego enemigo, pero lo estamos investigando porque sí creo que si la 
investigación no se hace con un rigor científico, entonces tiene sesgo”. Y tiene razón. En este caso, como que tiene una 
intención muy clara de echarle tierra al Foro Belém do Pará. Como que alguien pensó que era mucha luz para Hidalgo y para 
su gobernador y que era tiempo de quitarle reflectores y sacó esto de los maestros de 100 años. Nada más que no existen 
tales. Bueno fuera para rendirles homenaje. Sobre todo ahora que están tan lastimados. Por cierto Joel Guerrero el Secretario 
de la SEPH muy bien en su papel aclarando las cosas, con equilibrio y madurez. 

 (Adalberto Peralta, página 02) 
El Reloj-La Hora en Punto… 

PAN ¿Resurgirá de sus cenizas?: Al caer la tarde en el Partido Acción Nacional, hubo señales de un eventual triunfo de 
Gustavo Madero sobre su opositor, el calderonista Ernesto Cordero. Al filo de las 21 horas del domingo, Madero llamó por la 
vía de las redes sociales a la unidad entre los militantes y simpatizantes de esa organización política y de inmediato se 
trasladó a la sede nacional del partido blanquiazul en espera de ser ungido. En tanto, el suspirante a la presidencia panista, 
Ernesto Cordero, se “encerró” con sus colaboradores para diseñar la estrategia que seguirán ante su eventual derrota. 
Madero se mantendrá en la conducción de ese organismo político rumbo a las elecciones federales de 2015 y 2018. El clima 
de divisionismo que se vivió entre las cúpulas panistas a nivel nacional, fue algo que prevaleció en el resto de los estados e 
Hidalgo no fue la excepción. Durante la elección del presidente de Acción Nacional, Alfredo Ortega, conocido popularmente 
como “el capi”, denunció una supuesta serie de irregularidades sucedidas en la jornada. Era de esperarse un pronunciamiento 
de esta naturaleza, pues el capi, ha sido un férreo opositor a la dirigencia local, que en la entidad encabeza Alejandro Moreno 
Abud. Por su parte, Alejandro Moreno, presidente estatal del PAN, consideró que la jornada electoral que vivieron los 
militantes blanquiazules transcurrió con “normalidad”, mientras rechazó presuntas anomalías sucedidas. Los dimes y diretes 
de los panistas hidalguenses, se remontan a las confrontaciones de la elección estatal pasada, durante la cual, los panistas de 
“hueso azul”, es decir, los tradicionales, se confrontaron con la llamada “clase neo panista”, a la que pertenece Alejandro 
Moreno, quien impuso a su “compadre de negocios” como diputado local plurinominal en la actual legislatura. En la capital del 
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país, por ejemplo, también hubo denuncias en torno a la elección, y entre las inconformidades de los comicios, trascendió que 
un grupo de panistas denunció el presunto robo de la urna en la que voto Ernesto Cordero. Hoy, en medio de un clima de 
señalamientos, el Partido Acción Nacional llegó a la renovación de su dirigencia; sin embargo, el problema de fondo para el 
panismo, es encontrar la brújula de un partido que tras la derrota federal quedó a la deriva y sin rumbo, por tanto, será difícil 
que, tras sus comicios internos, logren en automático triunfar en 2015. Es claro, el Partido Acción Nacional, al menos por 
ahora, no es el Ave Fénix. 

 
(Edmundo Pineda, página 07) 
El Sol de Hidalgo… 
 
Nueva ley electoral y autoridades locales: La madrugada de este jueves el Congreso aprobó finalmente un paquete de 
tres leyes secundarias en materia política-electoral: de Instituciones y Procedimientos Electorales (LEGIPE); de Partidos 
Políticos, y de Delitos Electorales. Estos nuevos instrumentos implicarán una transformación sensible al sistema electoral 
mexicano, por lo que en las próximas entregas trataré de abordar con más detalle algunos de los cambios más específicos, 
como la posibilidad de ampliar el abanico de opciones para ejercer el voto de mexicanos que residen en el extranjero, las 
nuevas reglas en materia de fiscalización comicial, los ajustes al modelo de arbitraje electoral y al de acceso a radio y 
televisión para partidos políticos y candidatos independientes así como las nuevas fórmulas de coordinación entre autoridades 
electorales locales y nacional, entre otros aspectos que se concretaron con la aprobación estos dispositivos legales. Por lo 
pronto, vale decir que la nueva Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales distribuyó competencias entre la 
federación y los estados, delineando fronteras para la relación entre el INE y los organismos públicos locales que serán las 
instancias responsables de las contiendas en las entidades federativas.  Acorde a su artículo 44, la reciente atribución del 
Consejo General del INE para designar Consejeros Electorales Locales ya tiene una ruta que debe atenderse como una de las 
prioridades inmediatas dada la cercanía con el inicio de los 17 procesos electorales locales que tendrán elecciones 
coincidentes en 2015 con la primera cita comicial federal, cuatro de los cuales iniciarán en los primeros días de octubre de 
este año (Distrito Federal, San Luis Potosí, Sonora y Yucatán), y tres más en noviembre (Nuevo León, Tabasco y Jalisco), lo 
que hace apremiante que el INE inicie con los procedimientos para designar con oportunidad a los consejeros que atenderán 
las elecciones locales… La LEGIPE en su artículo 101 prevé que el Consejo General del Instituto integre una Comisión de 
"Vinculación con los Organismos Públicos Locales" (nueva denominación de lo que hoy son los institutos electorales de las 
entidades federativas) para encargarse, entre otras actividades, del desarrollo, vigilancia y conducción de las designaciones 
de consejeros, las cuales deben culminar a más tardar el 30 de septiembre de este año. Un periodo de apenas cuatro meses. 
La designación de las autoridades locales debe partir —nos dice la nueva legislación— de una convocatoria pública emitida 
por el INE para cada entidad, con listas de hasta cinco candidatos por cada cargo de consejero local, las cuales deben ser 
presentadas al Consejo General del órgano electoral nacional con una anticipación no menor a setenta y dos horas previas a 
la sesión en la que se harán los nombramientos. El procedimiento es claro y ya no abre espacio a interpretaciones. ,Es un 
elemento sustantivo del nuevo modelo electoral porque ya no serán los congresos de los Estados quienes definan los 
nombres de los consejeros electorales locales, sino el Consejo General del INE a nivel central, lo que hace corresponsables 
quienes integramos el Instituto del buen o mal desempeño de los consejeros locales que vamos a designar directamente. Los 
consejeros locales sólo podrán ser removidos por el Consejo General del INE en caso de presentarse conductas que atenten 
contra la independencia de su función, cuando sean negligentes en el desempeño, conozcan o participen en asuntos o actos 
para los que estén impedidos, realicen nombramientos, promociones o ratificaciones infringiendo las disposiciones generales 
correspondientes, dejen de desempeñar injustificadamente las funciones que tengan a su cargo, o violen de manera grave o 
reiterada las reglas, lineamientos, criterios y formatos emitidos por el  sentido de nuestro complejo diseño legal en materia 
electoral es generar confianza a todos los actores políticos que compiten por cargos de gobierno o representación legislativa, 
pero principalmente, la de las y los ciudadanos que acuden a las urnas y que esperan el respeto de su voluntad expresada en 
votos. 
 
(Marco Antonio Baños, página 08A) 
Vía Libre-deslinde… 

Activismo que confunde: Las “discretas” visitas que algunos actores políticos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
intensificaron en regiones estratégicas electoralmente hablando con motivos de los festejos de mayo, los días 1, 3, 10 y 15 
reavivaron la efervescencia entre la militancia y la suciedad misma sobre la sucesión no obstante que esta se definirá en dos 
años. Los nombres que se barajan por lo menos en la Huasteca son los mismos aunque por esta zona agregan el del 
secretario de Educación Joel Guerrero Juárez que ya fue diputado federal y en los ochentas subsecretario de Gobierno para la 
región en aquellos tiempos aún compulsa porque se recuperaba del proceso de regularización de la tierra. La voz popular sin 
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descartar a otros ubica al senador Omar Fayad Meneses como el más “entusiasta” y los “conocedores” sostienen que será un 
acuerdo en las alturas: Miguel Osorio-Jesús Murillo-Francisco Olvera lo que resolverá el proceso priista con una teórica 
supervisión o visto bueno del presidente de la República Enrique Peña Nieto. Lo cierto es que por más que en los mentideros 
políticos se trate de adelantar el reloj nada hay para nadie y primero se tendrán que definir las candidaturas a diputados 
federales el próximo año lo que dará tal vez señales serias sobre lo que sucederá en 2016 aunque nada definitivo porque los 
escenarios locales puede cambiar en cualquier momento de acuerdo al nacional. 

(Alberto Witvrum, página web)  

Crónica-Vocales Extraviadas… 

¿Lo logrará? : La semana pasada hablábamos de quienes no dieron acuse de recibo al llamado a dejar para otro momento 
las aspiraciones electorales, comentamos que son muchos los que simplemente no se dieron por aludidos y contrario a lo 
esperado arreciaron sus campañas personales. Entre los que aspiran y tienen en pleno desarrollo una estrategia de 
posicionamiento está el senador David Penchyna, quizás el político más capaz, que no eficaz, de Hidalgo. Apenas unos días 
después de aquel llamado a respetar los tiempos políticos de Hidalgo, el equipo del senador Penchyna inició la distribución de 
un impreso finamente acabado a través del cual daba cuenta de su trabajo cameral. Las críticas no se hicieron esperar y se 
habló del alto costo de impresión y distribución contrastando esa acción con las declaraciones del senador en torno a que no 
rendiría un informe anual de actividades tradicional para evitar el dispendio. David Penchyna como servidor público siempre 
se distingue por encima de la media. Desde que fue electo senador su participación en la comisión de energía es 
preponderante y recientemente el presidente Peña Nieto le asignó el mediático rol de responder al cineasta Alfonso Cuarón 
que entre varios cuestionamientos insistía en debatir la reforma energética. En su circunstancia la pregunta no es si Penchyna 
atiende o no el llamado oficial a dejar para más adelante su promoción personal hacia la candidatura al gobierno del estado, 
creo que informativamente lo interesante es analizar si el senador pachuqueño logrará librar los obstáculos que hay en el 
camino a esa designación, ya que los más complicados fueron construidos por él mismo. Hace varios años, en plena 
efervescencia estatal por la designación de candidatos priistas al gobierno del estado, el senador me concedió una entrevista 
en su casa. Luego de varias preguntas sin mayor fondo cumplí con el trámite y David Penchyna me preguntó, en presencia de 
mi camarógrafa, “¿y tú como me ves?”, refiriéndose a esa competición. Escuetamente le dije que él era el candidato mejor 
preparado académicamente y que si la decisión del PRI tuviera como base el buen desempeño en el servicio públicono habría 
duda de su triunfo. Pero como el asunto no tiene que ver con eso, sino con la edificación de un andamiaje complejo en el que 
intervienen intereses económicos y complicidades políticas, él no estaba siquiera cerca. Recuerdo que comenté la falta de un 
equipo a su alrededor, un entramado que le permitiera escalar hasta la candidatura al gobierno del estado. Respondió: “sí 
Andrés lo sé, no tengo un equipo, no he formado un equipo político, pero dime ¿hacer equipo con borrachos o con charros?”. 
Esa y otras declaraciones similares son las razones por las cuales, desde mi punto de vista, al senador David Penchyna le 
costará más que a nadie lograr su meta en Hidalgo. 

(Andrés Torres Aguirre, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…  

: Que ayer la final del futbol mexicano sirvió de escenario para la pasarela de políticos de todos los niveles, así como de 
empresarios y federativos del balompié nacional. En primer plano el anfitrión que fue el gobernador Francisco Olvera Ruiz, 
quien se dejó ver en todo momento junto a Carlos Slim y junto a Jesús Martínez Patiño; también se dio cita el 
gobernador de Guanajuato, Miguel Márquez, quien incluso al final bajó a festejar con los jugadores de su estado y hasta 
se coló en las fotos del festejo. Más discreto, en un palco especial, el secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, 
asistió al encuentro. 

: Que en Hidalgo a los corderistas de plano no les alcanzó para impulsar a su candidato en la elección interna que se llevó 
a cabo ayer para renovar la dirigencia nacional, pues los afines a Gustavo madero sumaron más del doble, lo que por lo 
menos en Hidalgo le dio un triunfo irreversible. Sin embargo, dicen que el problema ya no son las irregularidades detectada 
en la elección interna del PAN, sino en que ahora los coordinadores de campaña de Ernesto Cordero en Hidalgo, como 
Alfredo Appendini o Carlynn Houghton, quienes ahora son los villanos favoritos de la dirigencia estatal. 

: Que hablando de panistas, dicen que causó más revuelo la posible expulsión de Daniel Ludlow del partido que la propia 
elección del PAN en Hidalgo. Pues aunque en realidad icen que se trató de una broma de mal gusto, ya citaron al panista 
para una sesión de consejo para tratar el tema de su expulsión; sin embargo, nadie llegó a la cita y Ludlow se tuvo que 
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conformar con su aún militancia. Aunque algunos avizoran que es una señal. 

: Que cada vez crecen más los rumores sobre la llegada de una empresa de automóviles a Hidalgo, pues dicen que podría 
comenzar la construcción de una planta de BMW, aunque también dicen que los empresarios alemanes contemplan a San 
Luis Potosí como opción rentable. En el gobierno de Hidalgo se lo tienen bien guardado todavía, pero las negociaciones 
están a la orden del día para lograr la llegada de esta empresa que detonaría en inversión y generación de empleos. 

 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Este camino ya lo conocíamos,  ahora ya hasta caminando es complicado, es imposible transitar en un vehículo, por lo que 
entendemos la necesidad de este camino que es algo prioritario para esta comunidad” 
Eleazar García Sánchez 
Alcalde de Pachuca, sobre los proyectos para la comunidad de El Cerezo. 
 
“Todo esto es derivado de la situación económica, aunque todo mundo se empeña en decir que hay un discreto crecimiento, 
los que lo vivimos todos los días vemos recesión, el propio Inegi lo ha dicho” 
Juan Carlos Martínez Domínguez 
Presidente de Canaco Pachuca, sobre la situación del sector privado en finanzas. 
 
 “La verdad es que no la prevemos, creo que las cifras son contundentes por lo que respeta a Hidalgo, hay otros estados en 
donde también la ventaja es grande, no veo ese tema de impugnaciones por lo menos en el estado de Hidalgo” 
Juan Carlos Robles Acosta 
Diputado local y coordinador de la campaña de Madero, sobre la elección interna del PAN. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que ayer, con motivo de la final del futbol mexicano, fue impresionante la cantidad de aficionados que arribaron a la 
capital procedentes de León y de varias entidades circunvecinas. Fue una excelente oportunidad la que desperdició la 
Secretaría de Turismo estatal que está bajo la responsabilidad de Renato Olivares. La gente que desde temprana hora 
llegó a Pachuca, abarrotó restaurantes y plazas comerciales, sin contar las reservaciones de habitaciones en hoteles de la 
capital. Los visitantes preguntaban cómo hacer para llegar a Real del Monte, Huasca de Ocampo, Pachuquilla y otros 
conocidos lugares, lo que evidenció que faltó previsión de la Secretaría de Turismo para repartir trípticos o volantes con 
información turística en lugares estratégicos, lo que pudo haber generado una mayor derrama económica para esos destinos 
turísticos del estado. 

que Gloria Romero de Tellería, exdiputada federal de Acción Nacional, ha sido objeto de múltiples reclamos por sus 
compañeros blanquiazules por haberse hecho ojo de hormiga, ya que ni jaló con el equipo de Ernesto Cordero, ni 
tampoco con el equipo de trabajo de Gustavo Madero, quienes disputaron la dirigencia nacional del partido azul. 
Muchos fueron los comentarios en contra de Romero de Telleria por estar más ocupada atendiendo su negocio de casa de 
empeño en la colonia Doctores, de la capital del estado, y no haberle dedicado tiempo al PAN en esta importante etapa 
de renovación de su dirigencia. Sin embargo, la exdelegada estatal del IMSS, Marisol Vargas, sí se dio tiempo para 
estar pendiente del desarrollo de sus casas de empeño y, además, trabajar en favor de Gustavo Madero. ¡Ahora sí que las 
panistas le agarraron el modo a ese tipo de negocios! 

que en Tizayuca el asunto relacionado con la seguridad pública anda de cabeza. Se sabe que en la nómina municipal 
aparecen 160 policías, pero en el servicio activo únicamente se desempeñan no más de 50. La pregunta de la ciudadanía 
es por qué tan pocos oficiales para un municipio con muchos problemas de inseguridad. Se sabe que el director de 
Seguridad Pública municipal Floriberto Chávez, quien es originario de Metztitlán, tiene una empresa de seguridad 
privada en Tizayuca. La versión es que cuando algunos elemento son castigados por alguna falta, Floriberto Chávez los 
manda a cubrir servicios en su empresa, pero claro, sin pago extra; únicamente con el sueldo que perciben en la 
presidencia municipal. Por si fuera poco, los ”guardianes del orden” están siendo obligados a cubrir un horario laboral 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

10 de 19 

11

de las 4:00 am a 23:00 horas. Ojalá no les vaya estallar un conflicto. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  Y el marcador final es: Slim 2-Azcárraga 0 
(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Al finalizar el periodo para realizar trámites de control vehicular sin recargos y con el beneficio de no pagar la tenencia para 
quienes van al corriente en esta contribución, la Secretaría de Finanzas de Hidalgo reportó que el número de unidades 
regularizadas fue de 238 mil 800, con una recaudación que ronda los 266 millones de pesos. 

Las cifras son menores a las registradas en 2013, cuando a través de los programas Beneficios y Regularízate y Cumple se 
logró que 370 mil propietarios se pusieran al día, lo cual representó ingresos por 580 millones de pesos. 

De acuerdo con estos datos, más de 131 mil personas perderán el beneficio de no pagar tenencia en el año 2015. 

Habitantes del barrio El lobo, de Pachuca, denunciaron en Radio Pasillo que un tal Julio Espitia se ha 
convertido en el azote de los vecinos y a pesar de que existen denuncias en su contra la Procuraduría de 
Justicia no ha solicitado su aprehensión para consignarlo al Poder Judicial. 

La última tropelía que cometió este violento sujeto fue golpear a dos jovencitas para quitarles un teléfono celular. Aunque hay 
averiguación previa, las afectadas dicen que el Ministerio Público se la pasa citándolas a audiencias y más audiencias, pero el 
expediente no pasa no de ahí. 

Suena en Radio Pasillo que la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) solicitará al alcalde de 
Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández Monzalvo, homologar los criterios del operativo Alcoholímetro en este municipio 
con los que se aplican en Pachuca. 

Y es que mientras en la capital hidalguense los conductores que infringen el reglamento tienen la oportunidad de retirarse a 
casa con su respectiva multa, mientras su automóvil va a dar al corralón, en la población vecina siguen siendo llevados a la 
galera. 

Suena a todo volumen que en la Subsecretaría de Desarrollo Político hay pleito entre su titular, Ricardo Amador, y un 
funcionario de menor nivel, conocido priista de Pachuca, a quien pretende destituir por “abandono de trabajo” luego de que 
tuvo que ausentarse varias semanas para someterse a una operación quirúrgica.  

(Redacción, página web)  
Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
Sospechosismo futbolero.  
El partido de la final dejó un amargo sabor entre los aficionados, porque la derrota nunca es buena en tierras donde se 
supone debería quedar la victoria. Y amargo porque a quién le va a gustar le quien la copa en su propio estadio. El hecho es 
que los abusos, la voracidad estuvieron a la orden del día, para solaz de los que debieron haber obtenido el triunfo. Partido 
somnoliento, derrota, y Pachuca otra vez se quedó a la vera del camino. Puente de los suicidas. 
 
Suman ya tres los suicidios en el Puente Bicentenario y el asunto empieza a preocupar 
Si algo debe hacerse o no, el objetivo tendrá que ser salvaguardar la integridad de los automovilistas que  transitan justo 
donde caen los suicidas. Quitarse la vida es asunto netamente particular, individual, pero poner en peligro la vida de otros no 
se vale. Por ahí debe buscarse la eventual solución,  si así se le puede llamar.  
 
Vendo playeras con la leyenda "Tuzos Campeón 
Informo que se me quedaron más de 300 playeras de todos los tamaños. Por más que le doy vuelta al asunto no sé cómo 
inventar alguna historia que justifique portar una playera con el letrero anotado. Y sospecho que ni Martínez ni Fassi me van 
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a sacar del trance terrible que ahora vivo. 
 
(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
A todos los problemas y acusaciones que ya pesan sobre el ayuntamiento de Ixmiquilpan y la mala actuación del alcalde 
Cipriano Charrez, ahora se suman inconformidades por parte de los asambleístas locales, quienes ofrecieron relevantes datos 
respecto a la compra de luminarias que supuestamente servirían para alcanzar un ahorro importante ante el costo del servicio 
de energía eléctrica. Sin embargo, no fue así y hoy, por el contrario, padecen ante estas malas decisiones. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Enrique Meza: Brilló Meza Enríquez con el trabajo realizado en los últimos meses con la escuadra tuza y es que los 
resultados de su profesionalismo alcanzaron ayer el punto más alto. “El ojitos” llevó a los Tuzos del Pachuca a un momento 
que desde hace años la afición exigía, prueba de ello fue la demanda alcanzada para acudir al estadio Miguel Hidalgo y 
apreciar la final. 
 
Abajo-Honorato Rodríguez: Recientemente autoridades del Medio Ambiente federal acudieron a la entidad, pese a las 
desalentadoras cifras sobre quienes en Hidalgo cumplen con los permisos, Rodríguez Murillo parece aún no comenzar con una 
estrategia lo suficientemente eficaz para “meter en cintura” a los desobedientes. Quizá es un tema bastante difícil de 
erradicar, pero la obligación es cubrir con ese rubro para continuar más adelante con otras actividades. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
SOLITO 
Tal y como expusieron los grillitos este domingo el dirigente estatal del Partido Acción Nacional, Alejandro Moreno, acudió 
a las instalaciones municipales de su organismo político en Pachuca para depositar su voto en la urna por 
Gustavo Madero, quien pretende reelegirse (contrario al espíritu de su ancestro don Francisco I.) en la 
dirigencia nacional. La nota no fue por supuesto dicho sufragio que ya todos conocían, sino el abandono que 
lució Moreno Abud con lo que comprobó, otra vez, que decirse líder no es lo mismo que serlo. 
 
BUENAZOS 
Recorren diputados locales las regiones del estado para detectar algunas de las afectaciones provocadas por las 
lluvias y caída de granizo, afirmaron que el único objetivo de estas visitas es identificar las viviendas dañadas 
por los recientes cambios meteorológicos y coordinar esfuerzos con la Subdirección de Protección Civil, por lo 
que descartaron que estas giras “tengan intenciones políticas”. 
 
ADELANTADO 
Manifestaron los grillitos queson varios los funcionarios en la Secretaría de Planeación estatal que de plano hacen 
caso omiso a las recomendaciones del gobernador hidalguense, Francisco Olvera, de respetar tiempos para las 
aspiraciones personales;tal es el caso del subsecretario de Desarrollo Regional y Concertación, Ignacio 
Ibargüengoitia, que continúa en promoción abiertay sin tapujos, pero sin informar las actividades que tiene 
como servidor público en el área que le fue conferida; busca que el PRI lo vea como posible aspirante a un 
cargo de elección popular.Todos se preguntan¿y los resultados en la administración pública? 
 
LO MISMO 
En ese mismo contexto permanece el subsecretario de Planeación para el Desarrollo del gobierno estatal, David 
Hernández Martínez, quien anda más preocupado porque lo conozcan a través de la Red de Jóvenes en 
Hidalgo, y el cual asevera que proviene de este organismo, mientras de sus actividades como servidor público nada se 
conoce. 
 
(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 
Crónica-El 60% de los mexicanos no confía en el INE: Seis de cada 10 mexicanos consideran que el nuevo Instituto 
Nacional Electoral (INE) “seguirá igual” que si fuera el IFE –al que sustituyó hace apenas unas semanas-, o que “no ayudará” 
en nada la transformación de ese organismo para hacer más confiables las elecciones en el país. El Centro de Estudios 
Sociales y de Opinión Públicas (CESOP), de la Cámara de Diputados, publicó un estudio para conocer la percepción ciudadana 
respecto al cambio del Instituto Federal Electoral (IFE) por el INE, en el que se revela que sólo 2 de cada 10 encuestados, 
apenas el 24 por ciento, confían en que “ayudará” a dar certeza y confiablidad a los procesos electorales. Entre los resultados 
de la encuesta telefónica sobre el Instituto Nacional Electoral (INE), deja ver que la transformación del IFE a INE “no ha 
logrado cambiar la susceptibilidad que los ciudadanos  demostraban ante el IFE  a la hora de ejercer política”. A la pregunta a 
los entrevistados sobre si tenían o no confianza en el IFE, 55 por ciento respondió que no, mientras que un 44 por ciento 
señaló que tenían un poco de credibilidad. Estas cifras, a juicio del órgano especializado, afectan al nuevo organismo electoral 
INE, pues un 31 por ciento de la ciudadanía afirma que el cambio no ayudará a hacer más confiables las elecciones. En 
sentido contrario, únicamente un 24 por ciento percibe que si habrá cambios favorables, de modo que el grado de aceptación 
del INE aún registra cifras en contra, concluye el estudio. Además, sólo un 27 por ciento de los entrevistados afirmaron estar 
de acuerdo con el cambio del IFE al INE, y un 32 por ciento se inclinó por el desacuerdo. También, seis de cada 10 
entrevistados (58 por ciento), señaló que está enterado de la creación del nuevo instituto; sin embargo, el nivel de 
conocimiento no es homogéneo entre la población estudiada. Mientras que entre los que no tienen ningún nivel educativo 
completado, 3 de cada 10 (32 por ciento) está enterado (de la creación del INE), entre los que tienen nivel universitario, se 
registró casi 8 de 10 (76 por ciento). Así, el estudio señala que existen opiniones divididas en la población acerca del recién 
creado INE y es necesario dar seguimiento a este tema para observar cómo evoluciona la opinión de los ciudadanos conforme 
se van definiendo las reformas secundarias y eventualmente, el desarrollo de los comicios. (Luciano Franco, página 07) 
El Universal-Arman en Pemex búnker antidelito La ex refinería 18 de Marzo, que hoy alberga parte del Parque 
Bicentenario, será convertida en el búnker de Petróleos Mexicanos (Pemex) para realizar actividades de inteligencia en 
materia de seguridad física y proteger de cualquier actividad ilícita al Centro Administrativo Pemex (CAP), que incluye la Torre 
Ejecutiva.  En ese lugar, la Subdirección de Salvaguardia Estratégica (SSE), instalará un Centro de Comando, Comunicaciones 
y Cómputo que dará servicios de logística, operativas y de inteligencia a sus oficinas centrales de Marina Nacional, en el 
Distrito Federal, en donde laboran actualmente 12 mil empleados.  De acuerdo con el proyecto Rehabilitación y 
construcción de espacios de la ex refinería 18 Marzo para actividades de seguridad física, con fecha de abril de 
2014, la paraestatal destaca “la importancia de reforzar la vigilancia a través de una mayor capacidad operativa y el uso de 
tecnología de punta que permita detectar oportunamente cualquier actividad ilícita, para que el personal operativo pueda 
reaccionar de manera adecuada.  “Es decir, se tienen que implementar sistemas más eficientes y efectivos, capaces de 
combatir y disuadir al crimen organizado”.  Con una inversión de aproximadamente 153 millones de pesos a ejercer entre 
2014 y 2015, se busca disponer de suficiente capacidad instalada y operativa para el personal, resguardo del equipamiento 
operativo, vehículos y sistemas de información estratégica; para ello se construirían 5 mil 812 metros cuadrados de obra civil 
que albergarán, en una parte de la ex refinería, los distintos edificios desde donde operará la SSE.  Se tiene previsto 
remodelar los edificios “K”, “B” y “C”. A partir de marzo de 2015, se dará seguridad física a la Torre de Pemex y, de hecho, 
en el búnker se capacitará a grupos para atender el problema de las  tomas clandestinas.  “En los últimos años, la seguridad 
de las instalaciones de Pemex se ha visto comprometida por actividades ilegales de extracción y comercio de hidrocarburos”, 
dice la Dirección Corporativa de Administración y la SSE.  (Noé Cruz Serrano, primera plana) 
La Jornada-Sí hay recesión; Hacienda debe aceptarlo: Ceesp: Lo que parecía un retraso en la recuperación económica 
finalmente se convirtió en una recesión, sostuvo el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (Ceesp). El organismo 
empresarial criticó que las autoridades hacendarias sigan negando rotundamente que la economía mexicana se encuentre en 
dicha situación, y consideró que sería mucho más constructivo que en lugar de cuestionar lo que dicen los indicadores 
económicos y esperar la cifra del PIB para corregir la estimación oficial, las autoridades deberían aceptar la situación y 
fortalecer la expectativa de que el entorno económico mejorará notoriamente en la segunda mitad del año. Fundamentó su 
señalamiento en que hasta ahora no se refleja un mayor crecimiento económico producto de una mejor ejecución del gasto 
público y las exportaciones, si bien tuvieron un mejor desempeño, están lejos del ritmo de avance de dos dígitos que 
mostraba apenas hace dos años. En su análisis semanal, la cúpula empresarial explicó que la debilidad de la actividad 
económica de Estados Unidos fue uno de los factores que tuvo mayor incidencia en el freno del aparato productivo nacional 
durante 2013, y aunque la expectativa para este año era positiva, nadie esperaba que fenómenos climatológicos (crudo 
invierno) harían que toda la actividad se frenara en los primeros meses del año. Además, dijo que aunque el gasto público se 
ha ejercido en tiempo y forma, su destino no ha sido el más efectivo para incidir en el crecimiento de la economía, como 
muestran los datos acerca de la actividad industrial de marzo, publicados por el Inegi. Agregó que las autoridades afirmaron 
que la reforma fiscal aprobada para 2014 sería un detonador del crecimiento, cuando en realidad fue un factor que hasta 
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ahora ha inhibido los incentivos para invertir y limitó el consumo de los hogares, convirtiéndose en un lastre para la actividad 
económica. El Ceesp explicó que el indicador coincidente, que forma parte del sistema de indicadores cíclicos del país, 
cumplió con los requisitos para concluir que al menos hasta febrero, la economía estaba en recesión. Además, si se 
consideran las variables que integran el indicador coincidente, dijo, se observa que en el primer bimestre del año (a excepción 
de la producción industrial, que tuvo un avance ligeramente mayor al del mismo lapso del año pasado), el resto de variables 
tuvieron un comportamiento más lento. Consideró que las autoridades deberían corregir la estimación oficial, seguramente a 
la baja a pesar de que el avance del producto se verá favorecido por un repunte de la actividad productiva en marzo, como 
resultado del efecto de Semana Santa. El organismo puntualizó que si bien no se espera que el repunte de la economía sea 
suficiente para lograr una tasa de avance superior a 3.5 por ciento para 2014, al menos las autoridades deberían trabajar en 
generar y fortalecer un optimismo que facilite un entorno más atractivo para la inversión. El Centro puntualizó que los 
resultados para marzo de algunas variables sugieren que febrero pudo haber sido el punto de inflexión de este periodo 
recesivo y que las autoridades no deberían cuestionar los indicadores que después utilizarán para corroborar que la economía 
crece. (Juan Carlos Miranda, primera plana) 
Excélsior-Arrasa Madero; se reelige con 13 puntos porcentuales de ventaja: Gustavo Madero Muñoz se reeligió 
como presidente nacional del PAN, al ganar de manera contundente con 13 puntos porcentuales de ventaja en la primera 
contienda abierta a la militancia. Francisco Gárate Chapa, presidente de la Comisión Organizadora Nacional de la Elección del 
Comité Ejecutivo Nacional del partido, dio a conocer que Madero obtuvo 56.76% de los votos frente al 43.24% de Ernesto 
Cordero Arroyo. “Quiero reconocer el esfuerzo de Ernesto Cordero (...) Mando un mensaje de unidad institucional, de 
camaradería castrense que nos caracteriza”, dijo Madero, acompañado por su familia y Ricardo Anaya, su compañero de 
fórmula y próximo secretario general del PAN. También estuvieron con el candidato ganador Santiago Creel Miranda y 
panistas como el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle. En la sede nacional del PAN, Madero anunció que desde hoy 
trabajará en la reunificación de Acción Nacional, para enfilar sus esfuerzos en ganar las elecciones de 2015, en las que se 
renovarán nueve gubernaturas, principalmente Nayarit y Coahuila, y la Cámara de Diputados. En su turno, Cecilia Romero, 
presidenta nacional interina del partido, dijo que Cordero —quien en marzo aseguró que le ganaría a Madero por 12 a 30 
puntos de ventaja— reconoció su derrota y que no impugnará la contienda interna. 
Madero arrolla en la elección panista 
Llama a todos los del blanquiazul a enfilar sus esfuerzos para ganar en 2015. 
Gustavo Madero Muñoz fue reelegido ayer como presidente del Partido Acción Nacional (PAN) con un triunfo de más de 13 
puntos de diferencia sobre Ernesto Cordero Arroyo, en una contienda donde votó más de 72 por ciento de la militancia 
panista. Al ser declarado como vencedor, Madero Muñoz llamó a mantener la unidad del panismo y conminó al exsecretario 
de Hacienda y a sus seguidores a integrarse en las grandes decisiones del partido. Con 94 por ciento de las actas 
computadas, Madero obtuvo 56.76 por ciento de los votos contra 43.24 por ciento de Cordero Arroyo, lo que lo convierte en 
ganador, informó anoche el presidente de la comisión organizadora de la elección interna del PAN, Francisco Gárate Chapa. 
Acompañado de liderazgos de Acción Nacional, de su planilla, simpatizantes y su familia, Madero Muñoz dirigió anoche su 
primer mensaje como dirigente reelegido, en el que reconoció el liderazgo de Cordero Arroyo y lo llamó a la unidad. “Quiero 
reconocer el esfuerzo de Ernesto Cordero, de Juan Manuel Oliva, de toda su planilla, de todo su equipo y de todos sus 
seguidores. Mando un mensaje de unidad institucional, de camaradería castrense que nos caracteriza”, manifestó. “Les digo 
que a partir de mañana empecemos a trabajar en la reunificación del PAN, para que podamos enfrentar unidos los retos que 
tenemos en puerta, los invito a tender la mano con generosidad”, expuso Madero. Llamó al PAN a enfilar sus esfuerzos para 
ganar las elecciones de 2015, en las cuales se renovarán nueve gubernaturas, así como la Cámara de Diputados, y a los 
legisladores de Acción Nacional los llamó a retomar en el Congreso de la Unión la discusión de las leyes secundarias en 
materia política, de telecomunicaciones y energética. “Me permito hacer un llamado para dejar a tras está contienda interna. 
A partir de hoy nuestros retos están en la discusión de las leyes secundarias, en las elecciones… nuestro reto es que Acción 
Nacional sea el mejor partido de México”. “Nuestra mirada está en las elecciones: la alcaldías y la presidencia de 2015.” 
Madero añadió que los retos están en las urnas de Nayarit y Coahuila, que Acción Nacional para que el PAN vuelva a ser el 
mejor partido de México, como lo plantearon sus fundadores en 1939. En el auditorio Manuel Gómez Morin fue arropado en 
su victoria por los gobernadores de Baja California, Francisco Kiko Vega; de Puebla, Rafael Moreno Valle, y de Sonora, 
Guillermo Padrés, quienes durante la campaña apoyaron a Madero. También acudió a reconocer la victoria de Madero, la ex 
candidata presidencial Josefina Vázquez Mota, además de la presidenta del partido, Cecilia Romero Castillo. 
Acompañamiento 
Madero acudió a la sede del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN acompañado por su planilla integrada por Ricardo 
Anaya, Santiago Creel, Marco Adame, Isaías Cortés, Teresa Lizárraga, Loreto Quintero, Teresa Jiménez y Blanca Jiménez. 
Madero, quien fue reelegido en la primera contienda abierta a la militancia del PAN con la participación de 72 por ciento de un 
padrón de 217 mil inscritos, confirmó que rendirá protesta el próximo viernes como presidente del partido para el periodo 
2014-2015. Más tarde, ante cientos de panistas, quienes lo esperaban en un hotel al sur de la Ciudad de México para celebrar 
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los resultados, Madero Muñoz los convocó a construir juntos el triunfo de 2015. “Vamos a poner un alto a Peña Nieto en el 
Congreso federal, vamos a poner un alto a estas reformas fiscales que tanto daño le han hecho a la economía de las 
familias”, aseveró. Agradeció el apoyo al mejor partido de México y aseguró que Acción Nacional “no se está haciendo 
chiquito, se está haciendo grandote y se está echado para adelante”. Por su parte, la presidenta nacional del PAN, Cecilia 
Romero, aseguró que con este triunfo ganó el PAN, y por lo tanto México. 
Crónica 
“Dejamos atrás imposiciones y designaciones” 
La sonrisa muy femenina, sutil; los ojos llenos de luz, de una euforia que se esforzaba por no ser estruendosa. El rostro de 
Josefina Vázquez Mota era anoche el resumen de la jornada electoral con la que Gustavo Madero se anotó el tercer triunfo 
sobre el grupo calderonista; el mismo al que en 2012, los josefinistas responsabilizaron del bloqueo a la campaña 
presidencial. Pero anoche Josefina Vázquez Mota estaba al lado del triunfador de la contienda interna. Llegó a ver a Madero al 
Comité Ejecutivo Nacional del PAN. Ella demostró así la disposición de los suyos a construir la unidad que requiere el partido. 
Gustavo Madero Muñoz llegó con ella al salón donde la comisión organizadora de la contienda interna dio a conocer que los 
maderistas y sus aliados ganaron al calderonismo con poco más de 13 por ciento de diferencia. “Le pido a Dios que vayamos 
adelante. Que Dios lo bendiga”, le dijo por la mañana una vieja militante panista a Gustavo Madero cuando se retiraba 
después de depositar su voto en la casilla ubicada en el Parque de Los Venados, al sur de la Ciudad de México. La mujer lo 
abrazó, le pidió fortalecer al partido y alejarlo de los grupos. “Soy panista de toda mi vida”, le dijo la anciana y Gustavo 
Madero la abrazó, le dio las gracias, la llamó “amiga” y le ofreció que va a llevar al partido de nuevo a la senda de los triunfos 
electorales. Y justo ese fue su mensaje al cierre de la jornada electoral. Ya conocidos los resultados oficiales, Madero, siempre 
acompañado por su esposa, se reunió con los suyos. “Yo quiero aventarme un tiro/ Con el negro, con el rojo, y con el giro/ 
En este corral yo mando, no se metan con lo mío”, entonaron los mariachis mientras Gustavo Madero, tomado de la mano de 
su esposa, entraba al salón Rioja del hotel donde se concentró una parte de su equipo de colaboradores, mientras Madero, 
extasiado, estrechaba la mano de todos sus colaboradores que encontraba a su paso y les decía casi a gritos “ya ganamos”. 
Un día intenso que demostró que “en el PAN los panistas ganan”, como resumió el gobernador de Baja California, Francisco 
Kiko Vega, aliado de Madero; o como dijo Federico Dóring, que con ella “demostramos que hemos dejado atrás las 
imposiciones y las designaciones; una contienda entre quienes queremos tener al partido para la militancia y los que quieren 
tener el partido para seguir haciendo lo que han hecho los últimos años”. Resúmenes eufóricos. Abrazos constantes. Sonrisas 
francas entre los maderistas que ya con el resultado oficial confirmaban sus propios datos. Ellos ya sabían desde las 13 horas 
que iban a ganar por una diferencia de dos dígitos. Lo sabían porque en un hotel ubicado en el Pedregal, al sur del Distrito 
Federal, poquito después de las 13 horas, conocieron las encuestas que encargaron; para ese momento la diferencia era de 
20 puntos para ellos. Y para entonces los calderonistas también lo sabían. Comenzó la negociación. Los calderonistas pidieron 
espacios de poder; algunos comités directivos estatales e hicieron berrinche porque se hizo pública la tendencia que los 
colocaba muy debajo de Gustavo Madero. Aunque los maderistas dialogaban en busca de que Ernesto Cordero, cabeza de los 
calderonistas, acudiera al CEN para que juntos, Madero y él, estuvieran en el anuncio oficial de los resultado, no lograron 
convencerlos. Las calderonistas sólo accedieron a un anuncio oficial y a no impugnar los resultados, pero mantuvieron 
diversas peticiones. La sonrisa de Gustavo Madero y la alegría en el rostro de Josefina Vázquez Mota mostraba de qué lado 
está la mayoría en el PAN. Un Madero eufórico que le ganó al expresidente Felipe Calderón la presidencia nacional del PAN en 
2010; en 2012 le ganó la partida interna cuando el expresidente de la República quiso refundar el partido y ayer lo volvió a 
hacer al derrotar por poco más de 13 por ciento a Ernesto Cordero. (Héctor Figueroa Alcántara, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

Cordero se la ganó: Si por haber suscrito el Pacto por México es testaferro de Enrique Peña y del PRI; si para mantenerse 
como dirigente nacional hizo campaña con recursos públicos; si sus diputados y senadores más allegados le entran al moche; 
si el proceso de elección interna estuvo “viciado” y, en fin, si Gustavo Madero es en realidad un corrupto, se comprendería 
que Ernesto Cordero no acudiera a felicitarlo. Pero, en cuanto que ninguno de los supuestos en que basó su campaña pudo 
demostrar, lo que Cordero perdió anoche no fue la pasajera dirigencia nacional del PAN, sino la oportunidad de contribuir de 
manera decisiva a la unidad de su traqueteado partido. El simple reconocimiento que hizo de su derrota es insuficiente para 
que el panismo recobre el vigor que tanto le sirvió para ganar en dos ocasiones la Presidencia de la República. Más que legal, 
dijo Cordero, la de los panistas debe ser una batalla ética, y lo ético ahora es que la crema y nata de la militancia, Felipe 
Calderón y Margarita Zavala incluidos, se tomen con Madero la foto de la conciliación. 

(Carlos Marín, primera plana) 
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Milenio-La Historia en Breve…  

Puede haber un cielo azul para los azules: Si son capaces de sosegarse y emerge realmente la generosidad en 
ganadores y perdedores, los panistas tendrán que reconocer, y celebrar, que el sitio donde se encuentran hoy era impensable 
después de la cruda derrota en las elecciones de 2012. El PAN está vivo, con mejor salud de lo que se creía y con un 
panorama nada despreciable para los próximos 12 meses. El triunfo incontrovertible de Gustavo Madero y la alta participación 
en las votaciones de ayer eliminaron completamente la estrategia de impugnación de Ernesto Cordero. La legal y la moral. Si 
el senador aprende de la experiencia y trabaja sus ostensibles debilidades podría tener una nueva oportunidad en 18 meses. 
Si no, le quedan cuatro años en el Senado, donde el PAN es fuerte, importa, pesa. Un PAN sólido, institucionalmente 
cohesionado, puede marcar en junio los alcances y límites en las cruciales y muy llamativas leyes reglamentarias en 
telecomunicaciones y energía. Luego tendría un año para preparar la elección federal intermedia. Con una izquierda que 
peleará a muerte entre sí y un PRI que podría pagar por la mala situación económica, el PAN se perfilaría como poderosa 
segunda fuerza otra vez. Y solo y/o en alianza con el PRD competiría con buenas probabilidades por los gobiernos de Baja 
California Sur, Sonora, Querétaro, Michoacán, Nuevo León, Colima y San Luis Potosí, y por muchas de las mil presidencias 
municipales en juego. Para abrir boca camino a la segunda mitad del sexenio… y el 2018. Puede haber un cielo azul para los 
blanquiazules. Si hay generosidad. Grandeza.  

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-Trascendió… 

:Que la gira en México del secretario de Estado de EU, John Kerry, tiene como objetivo dar nuevo impulso a la agenda 
bilateral, pero ya sin el tema de seguridad como centro de las conversaciones. En esta ocasión, el interés de los encuentros 
está en educación, innovación e investigación. 

Kerry se reunirá en el DF con el canciller José Antonio Meade; el titular de la SEP, Emilio Chuayffet, y el director de 
Conacyt, Enrique Cabrero. 

:Que al mexicano Aldo Flores, secretario general del International Energy Forum, le fue muy bien en la 14 reunión del 
organismo en Moscú, a la que acudieron los ministros del petróleo de 87 países productores. 

Ante la tensión provocada por la crisis de Ucrania, Estados Unidos y Gran Bretaña no enviaron representantes. Sin embargo, 
Rusia, India, China, Brasil, México, Venezuela, Arabia Saudita y Emiratos Árabes, entre otras naciones, apoyaron la propuesta 
de Flores, a fin de que sea el IEF la instancia de diálogo y defensa de la comunicación política en temas energéticos. 

:Que los legisladores perredistas en el Senado, que son coordinados por Miguel Barbosa, evalúan abstenerse de participar 
en la ruta crítica trazada por el priista David Penchyna, presidente de la Comisión de Energía. 

Rabindranath Salazar dice que el PRD alista su propia estrategia para debatir en junio la reforma energética, la cual, como 
admite el propio Barbosa, se va a aprobar de todas maneras. 

Pues… sí. 

:Que Gustavo Madero llegó tarde a emitir su voto en la casilla de mayor afluencia panista frente a la delegación Benito 
Juárez porque no quiso coincidir con Ernesto Cordero, quien llegó al mismo sitio para acompañar a Luis H. Álvarez. 

Informado por su avanzada de la presencia de Cordero, el chihuahuense prefirió dar vueltas durante más de media hora, en 
espera de que su contendiente se retirara. 

:Que tras sufrir un accidente automovilístico, Carlos Navarrete recibió mensajes de apoyo y solidaridad vía Twitter de 
Marcelo Ebrard, Manlio Fabio Beltrones, Josefina Vázquez Mota, Javier Lozano Alarcón y José González Morfín, 
entre otros. Navarrete consideró el incidente un riesgo profesional de los “que viajamos constantemente”, y comentó que 
fue atendido en el Issste de Iguala, donde permanece internado su colaborador Luis Enrique Gómez (Redacción, página 
02) 
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Criterio-Jaque Mate… 
 
Deportador en jefe: ¿Es justa Janet Murguía, presidenta del Consejo Nacional de La Raza, al decir que el presidente Barack 
Obama ya no es el comandante en jefe de Estados Unidos? “Para nosotros este presidente ha sido el deportador en jefe -dijo 
el pasado 4 de marzo-. En cualquier día este gobierno alcanzará 2 millones de deportaciones. Es un número escandaloso que 
rebasa el de cualquiera de sus predecesores y deja un rastro de devastación para familias en todo Estados Unidos”. La 
declaración ha generado una curiosa batalla política para determinar quién ha sido el mayor deportador en la historia: Obama 
o su predecesor George W. Bush. El actual gobierno demócrata, deseoso de rechazar las acusaciones de ser laxo en el 
cumplimiento de las leyes, ha señalado que ha hecho más deportaciones que nunca. Los republicanos, empeñados en 
demostrar que su ex jefe era más respetuoso de la ley, afirman que Bush deportó a más. La verdad depende de las cifras que 
uno utilice. Hay dos formas distintas de sacar a un extranjero de Estados Unidos. La primera es la expulsión (return) en que 
la policía migratoria (la Border Patrol) o alguna otra autoridad simplemente devuelve al extranjero a su país de origen sin 
pasar por un juicio. La deportación es, en cambio, un proceso legal realizado por ICE (Immigration and Customs 
Enforcement) en que el involucrado, usualmente alguien que ya reside en la Unión Americana, tiene derecho a defenderse 
ante un juez. Pues bien, resulta que el gobierno de Bush realizaba muchas más expulsiones, pero éstas han descendido de 
manera importante. Obama, en cambio, ha aumentado las deportaciones, las cuales causan más daño a las familias formadas 
en territorio estadounidense. El debate sobre la migración en Estados Unidos es viejo y no se resolverá fácilmente. Es una 
discusión en que se rompen las barreras ideológicas tradicionales. A pesar de que los inmigrantes cuando se nacionalizan 
votan abrumadoramente por los demócratas, el republicano Ronald Reagan es recordado como el Presidente que otorgó una 
amnistía a millones de ilegales en los años ochenta. En contraste el demócrata Obama, que ha impulsado junto con su 
predecesor republicano Bush una reforma migratoria, es el mayor deportador de la historia. Muchos estadunidenses, incluso 
quienes están de acuerdo con una reforma migratoria, no aceptan que se premie a quienes violaron la ley para entrar a la 
Unión Americana. “Algunos mexicanos llevan años esperando una visa legal -me dice un diplomático estadunidense-. Sería 
injusto favorecer a quienes simplemente se saltaron la barda”. Por otra parte, hay un reconocimiento creciente de que el 
trabajo de los inmigrantes es realmente útil y aporta a la prosperidad estadunidense. Además, deportar a 11.1 millones de 
inmigrantes “desautorizados” (cifra de 2011 del Pew Research Center) sería virtualmente imposible, pero si se pudiera hacer 
generaría un enorme trauma social. Por lo pronto, el mayor énfasis del gobierno en las deportaciones no ha generado una 
escasez de mano de obra como se temía e incluso se registró en principio en algunas producciones agrícolas de California. 
Tampoco ha llevado, empero, a una disminución visible de los trabajadores indocumentados. La gente que quiere trabajar en 
este país a un salario suficientemente bajo encuentra empleo aunque no tenga papeles. Muchos de los trabajos de más bajo 
nivel siguen siendo realizados casi exclusivamente por ilegales. El deportador en jefe no puede cambiar las realidades del 
mercado. 
Sueldo mínimo 
El 77 por ciento de los votantes rechazaron ayer en Suiza una propuesta que habría creado un salario mínimo de 4 mil 
francos (59 mil 240 pesos) mensuales. Suiza, que tiene un desempleo de solo 3.2 por ciento (abril), carece de salario mínimo. 
Singapur, que tampoco tiene mínimo, registra el menor desempleo del mundo: 2.1 por ciento. Alemania adoptará oficialmente 
un salario mínimo en 2017.  
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 

Los partidos en México: un ogro voraz: Siempre quieren más y más. Más reglas. Más dinero. Más spots en la radio y 
televisión. No tienen saciedad. Son los partidos políticos en México. La semana pasada fue aprobada la legislación secundaria 
de la reforma político-electoral. Si de por sí teníamos un sistema de partidos y elecciones híperreguladas, ahora vamos a 
tener uno mega-híper-regulado. Las reglas se han multiplicado una vez más. ¿Cómo llegamos a esta situación? Desde la 
reforma electoral de 1996, los tres partidos más importantes (PAN, PRI y PRD) se han puesto de acuerdo para competir con 
reglas que ellos mismos diseñan. Luego vienen las elecciones y los tres se dan cuenta de que todos aprovecharon lagunas 
legales o leyes mal redactadas para inclinar la balanza a su favor. Hacen entonces otra reforma para impedir que vuelvan a 
repetirse estas tretas, regulando cada vez más. Vienen nuevas elecciones donde encuentran maneras de darle la vuelta a la 
ley. Acto seguido se legisla la siguiente reforma. Así tenemos un proceso de reforma-ardides-reforma que continúa sin cesar. 
El resultado es un enorme cúmulo de legislación electoral. Siempre he imaginado a los partidos diseñando la nueva ley 
electoral en un cuarto, y en el de junto a expertos en tretas buscando la manera de darle la vuelta a la legislación electoral 
que está a punto de aprobarse. He ahí el problema de este asunto: mientras los partidos tengan una cultura de engañar al 
otro utilizando lagunas dentro de la ley, no habrá manera de que finalmente haya confianza entre ellos. Y a mayor 
desconfianza, más reglas. A esta velocidad pronto llenaremos una biblioteca del tamaño del Estadio Azteca con la legislación 
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electoral vigente en nuestro país. ¿Por qué nos debería preocupar a los ciudadanos esta inflación legislativa? Por una razón 
fundamental: porque nos cuesta, y mucho. Cada vez más. México tiene uno de los sistemas electorales más caros del mundo. 
Además de las instituciones federales (el Instituto Nacional Electoral, Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y 
Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales), tenemos los organismos electorales locales y tribunales 
estatales. Con la nueva reforma no va a desaparecer ninguno de ellos. Habrá, sin embargo, una mayor intervención del INE 
en los órganos locales. Esto implica nuevas reglas que administrar y más dinero que tendremos que pagar los contribuyentes. 
El presidente del INE ya lo dejó entrever: como tienen nuevas atribuciones, van a pedir un presupuesto mayor para 2015. 
Pero no es sólo el dinero para organizar, fiscalizar y regular las elecciones. Los partidos quieren más dinero para ellos. Hay 
que recordar que ya reciben cientos de millones de pesos de financiamiento público cada año y que, además, no tienen que 
pagar la propaganda en radio y televisión. Pero son voraces. Quieren más. En la nueva reforma ya elevaron en 226% el límite 
que tenían para recaudar dinero privado: de 34 millones de pesos a 110 millones cada año. Lo interesante es que alrededor 
de 70% de este supuesto financiamiento privado en realidad provendrá de los militantes del partido. Militantes que suelen 
tener puestos en el sector público. A ellos, los partidos suelen pedirles “voluntariamente a fuerza” parte de sus sueldos para 
financiar las arcas partidistas. Es decir, a final de cuentas, la mayor cantidad de dinero privado vendrá indirectamente de 
nuestros impuestos, debido al sistema clientelar vigente en el país. Finalmente está el asunto de los spots de radio y 
televisión. En la legislación anterior, los partidos tenían derecho a utilizarlos en el periodo de las precampañas (para decidir a 
sus candidatos) y en el de las campañas (la competencia entre ellos). En medio de estas dos etapas había un “periodo de 
silencio” en que los spots eran utilizados por los institutos federal y locales para campañas institucionales. Ahora, con la 
nueva legislación, los partidos se apropiaron de esos spots. Si de por sí los ciudadanos recibíamos una spotiza insoportable, 
ahora tendremos que zamparnos una súper-spotiza mayor. Con gran genialidad, Octavio Paz describió al Estado como un 
“ogro filantrópico”. Me temo que los partidos en México se han convertido en otro ogro: un ogro voraz. Un gigante insaciable 
que crece alimentándose de reglas, dinero y spots. Un monstruo glotón que quiere más y más y más… 

 
(Leo Zuckermann, página web)  
El Universal-Bajo Reserva… 

Pensión vitalicia al Trife, a la segunda: 

LA SEGUNDA fue la vencida. Nos aseguran que durante la presidencia de la magistrada María del Carmen Alanis, algunos de 
los miembros de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación solicitaron el apoyo del presidente 
de la Suprema Corte, el ministro Juan Silva Meza, para que se realizaran los ajustes internos necesarios para que los siete 
magistrados electorales tuvieran su pensión vitalicia, o como eufemísticamente se le ha llamado: “haber de retiro”. La Corte 
no apoyó el plan, por lo que algunos de los magistrados recurrieron al Poder Legislativo para que desde ahí viniera la 
modificación y por esa ruta finalmente lograron, por el momento, su objetivo. 

SE COCINA un fallo en el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial. Nos adelantan que es cuestión de días para que se 
conozca el veredicto en el litigio que involucra a la empresa mexicana IFone, y a la por demás conocida firma mundial Apple, 
productora del iPhone. El caso lleva ya largo tiempo sin ser resuelto, e incluso se ha señalado que en él existe un conflicto de 
interés en el que estaría involucrado el propio titular del IMPI, Miguel Ángel Margáin, quien trabajó para la empresa de la 
manzana. El equipo de don Miguel asegura que no hay motivo de sospecha, sin embargo, existen señalamientos directos en 
este sentido. El fallo será, sin duda, una señal. 

LA SALUD de Elba Esther Gordillo Morales es cada día más endeble. Nos cuentan que aunque la maestra se mantiene estable, 
atendiendo sus padecimientos en hígado y riñón, así como alergias, la nueva preocupación de los médicos y su familia son los 
altibajos en su presión arterial. Nos comentan que dentro de su reclusión la ex lideresa magisterial debe mantener un 
riguroso régimen de alimentación, además de llevar simultáneamente varios tratamientos médicos. En la parte legal, sus 
allegados buscan alternativas para destrabar cada cargo en su contra, pero consideran que el contexto político sigue siendo el 
elemento central para que el tema vaya para largo en los juzgados. 

EL QUE NO PUDO votar ayer en la interna panista fue Juan Ignacio Zavala, hermano de la ex primera dama, Margarita 
Zavala. Nos cuentan que don Juan Ignacio llevó a su papá a votar muy temprano y un funcionario de casilla, cuando lo vio, le 
dijo: “Tú no puedes votar”. La explicación que nos dan es muy simple: Zavala pidió licencia a su militancia cuando Cecilia 
Romero tomó la batuta del partido y dijo que no la retomaría hasta que no hubiera otra persona al frente del blanquiazul. 
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Zavala tuvo que cumplir y de esta forma Ernesto Cordero perdió un voto. 

LA EDUCACIÓN será el tema principal de la visita que el secretario de Estado estadounidense, John Kerry, realizará a México 
el próximo miércoles. Nos adelantan que el funcionario, quien viene por primera vez al país desde que asumió en 2013, 
tendrá encuentros con el presidente Enrique Peña Nieto y el canciller José Antonio Meade, pero en especial con el secretario 
de Educación Pública, Emilio Chuayffet y el director de Conacyt, Enrique Cabrero Mendoza. Esta visita, nos dicen, tendrá 
como único fin lanzar esquemas educativos, investigación e innovación que potencien la relación bilateral. Además le da a 
don John una buena excusa para no asistir a rendir testimonio al Congreso de su país, al cual fue citado en días pasados por 
el congresista republicano Darrell Issa para dar cuentas sobre los ataques del 11 de septiembre de 2011 contra el consulado 
de ese país en Bengasi (Libia) en el que falleció el embajador Chris Stevens y otros cuatro estadounidenses. 

(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 

ALGO ANDA MAL en el panismo cuando sus militantes sólo tenían como opciones a Gustavo Madero y Ernesto Cordero. 

ERA COMO elegir entre morir por un ataque de abejas africanas o cortarse las venas con galletas saladas (para que arda). 

PORQUE, finalmente, en la elección interna del PAN no hubo alternancia y mucho menos alternativa, toda vez que la elección 
estuvo viciada de origen, pese a que pretendía todo lo contrario. 

FUE la primera vez que la militancia -y ya no el pequeño grupo de notables del Consejo Nacional- eligió a su líder para los 
próximos tres años. Sin embargo, todo el proceso estuvo marcado por las irregularidades… ¡y por ambos bandos! 

MADERO logró su reelección aplicando la misma estrategia que los corderistas o, mejor dicho, que los calderonistas aplicaron 
durante el gobierno de Felipe Calderón: agandallarse la estructura, haciendo a un lado en los estados a los panistas de cepa, 
que fueron quienes construyeron el partido. 

A FINAL de cuentas ganó el panismo acusado de los moches. 

LUEGO DE VER el cochinero de los panistas, los que seguramente están aterrados son los consejeros electorales del nuevo 
INE. 

Y ES QUE en estos momentos el Instituto Nacional Electoral analiza si acepta o no la petición del PRD de organizar su elección 
interna. 

LA JUGADA de “Los Chuchos” con esta solicitud fue, sin duda, de carambola, pues lleva todas las de ganar. 

1) EN PRIMER LUGAR, porque tienen bajo su control prácticamente a la totalidad de la estructura partidista, con lo que se da 
por hecho que contarán con una mayoría holgada para mantenerse al frente de la dirigencia nacional. 

2) DENTRO DE ese contexto, si el INE acepta la petición perredista, la tribu chuchista eliminará de un golpe cualquier duda 
sobre la probidad de su elección, ahuyentando el fantasma de quienes reniegan de las instituciones cuando pierden las 
elecciones. 

Y, 3) PORQUE en caso de que el INE rechace organizar la contienda, favor de revisar el inciso 1) de esta lista. 

TODO INDICA que siempre sí habrá esta semana visita de Enrique Peña Nieto a Tamaulipas… aunque sea de rapidito. 

CON EL SONIDO de las balas retumbando en gran parte del territorio, el Presidente regresaría este viernes al estado luego de 
ocho meses de ausencia. 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

19 de 19 

11

ORIGINALMENTE se tenía previsto realizar la gira presidencial mañana, por Reynosa. Sin embargo, el recrudecimiento de la 
violencia, al parecer, hizo cambiar los planes en Los Pinos por unos cuantos días. 

LA NUEVA CITA del mandatario con los tamaulipecos ahora será en Ciudad Victoria, donde cortará el listón de un centro de 
capacitación magisterial. 

UN HECHO lamentable ensombreció lateralmente la boda de Jorge Emilio González Martínez a la que asistió la crema y nata 
de la clase política. 

RESULTA QUE la Policía Federal instaló un retén de vigilancia en la carretera de Los Cabos, como parte del operativo especial 
por el enlace del senador verde. 

SIN EMBARGO, un borracho perdió el control y atropelló a cuatro agentes, de los cuales tres fueron reportados lesionados. 

(Redacción, página 10) 

CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 

Milenio 

 
 

 
 
 

 
 
 
 


